

LOCALARCHITECTURE

MAISON FAMILIALE A CONFIGNON

Maison familiale, Confignon, GE

Située sur une parcelle en longueur, la nouvelle habitation occupe la totalité de la surface constructible. Profitant de la pente douce du verger, la maison est composée de trois espaces décalés dans le terrain. Chaque «pièce» est un volume dont la hauteur varie, et qui s'ouvre latéralement sur le jardin des deux côtés.

L'espace de jour (séjour/cuisine) occupe la partie centrale, tandis que la chambre d'amis occupe le corps haut de la maison. Les chambres d'enfants sont réparties dans la partie basse du volume. Une chambre complète les surfaces en demi sous-sol. Deux blocs sanitaires séparent les espaces principaux, tandis qu'une circulation périphérique les relie, rythmée par les changements de niveaux.

L'enveloppe structurelle en béton, qui répond aux nuisances de la route en contrebas, exprime la forme irrégulière issue des variations de hauteur d'espace. Pour garantir l'unité du volume, l'entier de la maison a été coulé en 2 étapes, sans joint visible. Afin de renforcer la présence de cette structure, le béton apparent est laissé brut. La toiture inversée permet de conserver le béton apparent au plafond ; la continuité des espaces intérieurs est ainsi amplifiée par la présence calme et rassurante du matériau sur les plafonds obliques.

La forme découpée des volumes laisse une impression de légèreté et la pureté des formes est renforcée par la netteté des arêtes et l'absence de ferblanterie. La proportion des ouvertures réduit la largeur des murs ; ces grandes baies vitrées renforcent la transparence du bâtiment tandis que le rythme vertical et la profondeur des poteaux de pin accentuent le rapport étroit entre chaque espace intérieur et son prolongement extérieur.

La texture de la façade rappelle le bois du coffrage et évoque ainsi le thème de l'« abri construit » de la cabane primitive. Un calepinage horizontal souligne la position du volume dans la pente et enserme la maison. Sa géométrie rectangulaire met en évidence les découpes obliques des ouvertures et la forme irrégulière de la corniche.